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Отпразднуем ещё раз?
В ночь с 13 на 14 января 
– старый Новый год.

Многие жители края второй 
раз смогут отпраздновать лю-
бимый праздник.

Исторический феномен произошел из-за рас-
хождения в 13 дней юлианского (старый стиль) и 
григорианского календарей. В результате смены 
летоисчисления наша страна получила второй 
Новый год.

В 1918 году Россия перешла на григорианский 
календарь, или новый стиль. Согласно декрету 
Совета народных комиссаров, после 31 января 
сразу наступило 14 февраля, так как к началу 
XX века расхождение между юлианским и григо-
рианским календарями уже составляло 13 суток.

Это различие в 13 суток будет сохраняться до 
15 февраля 2100 года по старому стилю, или до 
28 февраля 2100 года по новому. А в 2101 году празд-
ник будут отмечать уже в ночь с 14 на 15 января.

 КАЛЕНДАР� �АП� .

 ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

 ГЛАВНОЕ .
Ответим иммунитетом

Сегодня, 13 января, Алтайский край должен полу-
чить новую партию вакцины от коронавируса в размере 
3800 комплектов препарата «Спутник V».

«По графику до конца февраля мы получим 94 тысячи 
доз вакцины (первый и второй компоненты)», – сообщи-
ла начальник отдела организации медицинской помощи 
взрослому населению Минздрава региона Жанна Вахлова.

Пока прививочная кампания ведется только в трех горо-
дах: Барнауле, Рубцовске и Бийске. Но уже скоро планируется 
выйти на массовую вакцинацию населения.

Приказом Министерства здравоохранения РФ определены 
несколько приоритетов при иммунизации от коронавируса. 
Самый первый – это медики, работники образовательных 
организаций, социальных учреждений и лица, имеющие 
хронические заболевания. Второй приоритет – это работники 
силовых структур и государственные служащие.

В целом же для формирования популяционного иммуни-
тета необходимо привить 30% населения.

В школу всё равно пойдём
В Алтайский край возвращаются сильные морозы. Си-

ноптики обещают, что уже в ночь на 14 января столбики 
термометров опустятся до -36 градусов Цельсия.

Несмотря на непогоду, детские сады и школы продолжат 
работать в штатном режиме. Решение о сокращении уроков 
либо об их отмене передано на усмотрение администрации 
учебного заведения. Впрочем, родители в такие дни вправе 
вообще не отправлять ребенка в школу.

Сладкие тонны
Свыше 133 тысяч тонн сахара произвел Черемновский 

завод, переработав 80% заготовленного сырья.
Со всем урожаем планируется закончить к концу февраля. 

Валовой сбор свеклы составил 1 млн 222,4 тыс. тонн.
Производство сахара на Черемновском заводе полностью 

закрывает потребность региона. Завод ведет отгрузки про-
дукции по всей стране.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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13 января – День российской печати

Уважаемые журналисты 
и руководители средств 
массовой информации!

Поздравляем вас с Днем российской печати!
В Алтайском крае этот праздник отмечают сотни жур-

налистов и работников издательской и полиграфической 
индустрии. Благодаря вам земляки всегда находятся в 
курсе происходящих событий.

Ушедший 2020 год был непростым для страны и нашего 
региона. В период пандемии сотрудники СМИ наряду с 
другими профессиональными сообществами перешли 
на новые форматы работы. В сложных условиях вы про-
должили обеспечивать жителей края оперативной и 
достоверной информацией.

Уверены, что и в этом году у земляков будет немало 
поводов поблагодарить вас за профессионализм и нерав-
нодушие. В День печати традиционно лучшие журна-
листские творческие материалы мы отметим премиями 
и наградами.

Желаем всем работникам медийной и полиграфи-
ческой сферы вдохновения и удачи! Счастья, здоровья, 
мира и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

40     
  -
  

Они созданы в рамках исполнения поруче-

ния президента Владимира Путина по орга-
низации горячего бесплатного питания для 
младших школьников. Пищеблоки заработали 
в этих образовательных учреждениях впервые.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы 15-20 м/с. Днем 
небольшой, местами умеренный 
снег, метели. На дорогах сильная 
гололедица, снежные заносы. 

-32о -37о
ночь

-21о -26о

день

-13о -18о -13о -15о

-20о -25о

день -26о -31о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 2-7 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
Местами изморозь, туман. 
На дорогах гололедица. 

 ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
Ночью местами по востоку 
небольшой снег, днем преимуще-
ственно без осадков. Местами 
изморозь, туман. На дорогах 
гололедица. 

14 января

15 января

-

8-800-2000-112
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Нужен ли дешёвый хлеб

Ключевое слово

 ЗЕРНОВОЙ РЫНОК .

Сегодня – День российской 
печати. В Алтайском крае 
по традиции будут поздрав-
лять всех журналистов – и 
газетчиков, и телевизион-
щиков, и радийщиков, и со-
трудников интернет-пор-
талов. И награждать 
лучших.

Среди них немало представите-
лей «Алтайской правды». Ведь не зря 
наш девиз – «Храним традиции. Ша-
гаем в будущее». Одна из традиций 
– держать руку на пульсе времени, 
быть интересным, полезным чи-
тателям, искренним с ними, стре-
миться сделать дорогу в будущее 
светлее и спокойнее. И читатель 
отвечает взаимностью: сохраняется 
тираж «АП» и ее качество, растет 
посещаемость информационного 
портала. Так что шагаем вместе.

Коллеги помнят песню, где есть 
это ключевое слово – «шагать». Жур-
налистам приходилось «трое суток 
шагать ради нескольких строчек в 
газете». Сейчас это метафора: все 
изменилось,  время сжалось, темп 
жизни и работы диктует скорость 
и режим онлайн. Но не только они: 
не забыты глубина  и правдивость,  
важны искренность и яркость из-
ложения. «Шагать» же все равно 
приходится – к своей аудитории. 
К новым темам. К себе и своим но-
вым вершинам.

К слову, о традициях. Яркие, 
титулованные, заслуженные жур-
налисты в газете были всегда. Их 
любили и любят читатели, ждали 
и ждут публикаций, приходят в 
гости, пишут и звонят.

В нынешний праздник весомые 
награды получают сотрудники «АП» 
за профессионализм, многолетний 
добросовестный труд и верность 
своему долгу. Звание «Заслуженный 
журналист Алтайского края» впер-
вые в регионе получили сотрудни-
ки «АП» Тамара Попова,  редактор 
отдела социальной жизни и права, и 
Константин Сомов, корреспондент 
отдела экономики и сельской жиз-
ни. Они же наряду с журналистами 
других СМИ стали победителями 
конкурса на соискание премий 
губернатора Алтайского края за 

лучшие творческие публикации 
журналистов в 2020 году.

Ранее двое журналистов «Ал-
тайской правды» были удостоены 
звания «Заслуженный журналист 
России». Это шеф-редактор Олег 
Купчинский и редактор отдела 
экономики и сельской жизни Ев-
гений Шумилов.

Фотокорреспондент Олег Богда-
нов награжден медалью «За заслуги 
в труде».

Отмечены конкретные матери-
алы – но в архиве каждого профес-
сионала их сотни. Как и глубокая 
проработка каждой темы, возвра-
щение к своим героям и их судьбам, 
верность профессии.

В истории «Алтайской правды» 
всегда было много достижений, 
индивидуальных и коллективных 
наград.

(Окончание на 3 стр.)
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Евгений Шумилов, Тамара Попова, Олег Купчинский и Константин Сомов (слева направо).

В типографии готовятся отправить читателям свежий выпуск газеты.

Правительство надеется сдержать рост цен на хлебобулочные изделия.

Российское правительство раз-
работало меры по стабилизации 
цен на базовые продукты пита-
ния. Предлагается ограничить 
экспорт пшеницы таможенными 
пошлинами с одновременным 
предоставлением субсидий муко-
молам и хлебопекам. Алтайские 
участники рынка сдержанно ком-
ментируют эти предложения.

П�������� �������̈���
Как сообщила «Российская газета», 

размер компенсации хлебопекарным 
предприятиям составит 2 тыс. рублей 

за тонну хлеба и хлебобулочных изделий 
со сроком хранения до пяти суток. За это 
получатели господдержки должны за-
фиксировать цены на свою продукцию.

Вот что сказала «АП» по этому поводу 
директор ООО «Рунгисъ» Ирина Король-
кова: 

– Пока постановление мне кажется сы-
рым, и в профильном управлении нам 
не смогли объяснить, за какой период 
пойдут субсидии. Если за месяц работы, то 
толку не будет, если дадут как минимум 
за полгода, тогда поддержка мне видится 
существенной и мы готовы приостановить 
повышение отпускных цен.

Директор пекарни «Гудвилл» Татьяна 
Белканова считает, что поддержка госу-
дарства будет доступна хлебозаводам, а 

малым предприятиям трудно воспользо-
ваться этим предложением правительства.

«Наша пекарня большую часть про-
дукции поставляет в рамках госзаказа в 
больницы городского и краевого уровня. 
В договоре мы фиксируем цену на семь 
месяцев вперед. И в конце первого по-
лугодия даже не подозревали, что так 
резко может вырасти стоимость муки. 
С апреля она подорожала до 22 рублей, на 
37%. В итоге, выполняя госзаказ, второе 
полугодие мы работали в убыток: лишь 
бы сохранить специалистов, – признается 
руководитель пекарни. – В этом году мы, 
чтобы не повторить ошибку, заключа-
ем контракты по более высоким ценам. 
Между тем постановление, насколько я 
его поняла, предусматривает субсидии, 
если цена хлеба будет зафиксирована на 
прошлогоднем уровне».

Татьяна Белканова добавила, что в те-
чение 16 лет существования предприятия 
оно вовремя платило зарплату, налоги и 
поставляло дешевый хлеб для социальных 
магазинов. Теперь «Гудвилл» не сможет 
участвовать в этом проекте.

�������� � ���������
Для мукомолов кабмин вводит суб-

сидии на возмещение части затрат на 
покупку ими пшеницы. Производители 
муки смогут компенсировать до поло-
вины разницы между текущей ценой 
на продовольственную пшеницу и ее 
среднемесячной средней ценой за ана-
логичные периоды трех предыдущих лет, 
скорректированной с учетом инфляции.

(Окончание на 2 стр.)
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Основная профес-
сия главы крестьян-
ско-фермерского хо-
зяйства Надежды 
Румянцевой – бухгал-
тер, ее муж Алексей – 
юрист, несколько лет 
занимавшийся адво-
катской практикой, 
а сегодня оба они жи-
вотноводы, причем 
преуспевающие.

Не так давно в крестьян-
ско-фермерском хозяйстве 
Н. В. Румянцевой, что распо-
ложено в селе Пригородном 
Славгородского района, за-
пустили в эксплуатацию но-
вый коровник на 200 голов. 
Капитальный ремонт живот-
новодческого помещения был 
выполнен в рамках гранта по 
программе «Развитие семей-
ных животноводческих ферм».

– И я, и моя супруга по сути 
своей горожане. Но поскольку 
город наш Славгород неболь-
шой и выросли мы в своих 
домах, ее и мои родители 
держали на подворье разную 
живность – кур, свиней, коз, – 
рассказывает Алексей Румян-
цев. – Это, наверное, можно 
было бы назвать одной из при-
чин, почему мы не побоялись 
заняться животноводством. Но 
если честно, в двух словах этого 
не объяснишь. Началось все с 
того, что купили мы несколь-
ко бычков на откорм. Чтобы 
их вырастить, понадобилось 
сено – стали заготавливать сено.  
Вырастили – продали, появи-
лись деньги,  решили завести 
не только бычков, но и коров.

Курс – на развитие
– Пришлось решать не-

мало вопросов: арендовать 
землю, выкупить старые 
помещения давно заброшен-
ной фермы в селе Пригород-
ном, заготовить корма для 
зимовки животных, – гово-
рит Надежда Румянцева. –  
К счастью, со всеми трудностя-
ми удалось справиться.

Пять лет назад супруги заре-
гистрировали свое крестьян-
ско-фермерское хозяйство. 
Руководство и бухгалтерская 

отчетность в нем – на Надежде, 
юридическая поддержка хо-
зяйственной деятельности и 
помощь по всем вопросам – на 
Алексее. С самого начала в КФХ 
был взят курс на развитие. Вос-
становили животноводческое 
помещение, построили летний 
лагерь для содержания круп-
ного рогатого скота,  доильную 
площадку. Общее поголовье 
КРС увеличилось до 200 голов, 
из них – 85 коров.

В 2018 году глава КФХ соста-
вила бизнес-план развития 
семейной животноводческой 
фермы по производству мо-
лока и мяса, который был 
признан краевой межведом-
ственной комиссией одним 

из лучших среди претен-
дентов на победу в конкурсе 
грантов. Славгородским фер-
мерам была предоставлена 

финансовая господдержка в 
размере 7,5 миллиона рублей. 
Это 60% от общей суммы, не-
обходимой для реализации 
проекта. 40% на эти цели, то 
есть 5 миллионов рублей, со-
ставили затраты хозяйства.

Грант пошел на приобрете-
ние 50 нетелей в ООО «Слав-
городское». Также закупили 
транспортеры, деревянные 
настилы, молокопровод, 
танк – охладитель молока 
«Артика» и другое оборудова-
ние. В текущем году благодаря 
выделенным средствам полно-
стью восстановлен коровник, 
в котором установлены новый 
молокопровод, охладитель мо-
лока, транспортер, заменено 

электроснабжение и водоснаб-
жение. После завершения всех 
работ бурёнок перевели на 
зимне-стойловое содержание.

На сегодня стадо в данном 
хозяйстве насчитывает около 
400 голов, в том числе 173 ко-
ровы. За 9 месяцев текущего 
года получено молока более 
600 тонн, 31 тонна прироста 
живой массы. Обслуживают 
бурёнок два скотника и две 
доярки, по словам Алексея 
Румянцева, все они квалифи-
цированные специалисты, хо-
рошо знающие свое дело. Про-
блемы с текучкой кадров нет, 
хотя в прошлом наблюдалась.

– От нас люди не уходят, по-
тому что мы им хорошо пла-
тим, заботимся о том, чтобы у 
них были достойные условия 
работы, – поясняет Алексей. – 
Попадаются, конечно, парши-
вые овцы, выпить, скажем, 
любители, но они у нас долго 
не держатся, быстро от них  
избавляемся.

Не помешала и засуха
В ушедшем году у Румянце-

вых, и, разумеется, не только 
у них, проблема была иная, а 

именно засуха. Если в былые 
времена, имея 3,5 тысячи га 
земли, они могли в полной 
мере обеспечивать скот кор-
мами самостоятельно, то в 
этот раз ситуация сложилась 
по-другому.

– В прошлом году в убыток 
все пошло, все сгорело, – се-
тует Румянцев. – Сеяли, как 
всегда, овес, ячмень, но на 
многих участках даже уби-
рать его не стали – смысла 
не было. Поскольку такая 
ситуация в нашем районе у 
всех была, корма для скота на 
зиму пришлось еще поискать. 
Покупали их в Бурлинском и 
Хабарском районах, и цена по 
случаю возросшего спроса 
тоже была соответствующая. 
Тем не менее обеспечили зи-
мовку полностью, благо сено 
имелось из собственных за-
пасов. Но деньги, которые 
предполагалось затратить 
на развитие,  были частично 
использованы иначе: пошли 
на корма.

Однако даже в такой си-
туации о развитии своего 
животноводческого хозяй-
ства Румянцевы забывать 
не намерены. Руководитель 
КФХ уже оформила предва-
рительную заявку на полу-
чение еще одного гранта на 
развитие семейного живот-
новодства, поскольку усло-
вия, которыми обозначалось 
получение первого гранта, 
были ими полноценно вы-
полнены.

– Мы готовы вложить в 
новый бизнес-проект 10 мил-
лионов рублей собственных 
средств, что позволяет рас-
считывать еще на 15 миллио-
нов рублей государственной 
поддержки, – рассказывает 
Надежда Румянцева. – Очень 
бы хотелось, чтобы так и по-
лучилось. Тогда мы могли бы 
вновь закупить племенной 
скот и увеличить дойное 
стадо до 450 голов, поставить 
большую летнюю дойку на 
350 голов. Развитие – это 
жизнь, а значит, нужно раз-
виваться.

Константин СОМОВ

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .
Контролируют доходы

В России 10 января вступили в силу поправки в Феде-
ральный закон «О противодействии легализации дохо-
дов, полученных преступным путем, и финансированию 
терроризма».

Введение поправок предусматривает ужесточение кон-
троля за операциями с наличными на сумму от 600 тыс. 
рублей. Помимо прочего, введен обязательный мониторинг 
почтовых переводов на сумму свыше 100 тыс. руб. и возврат 
средств со счетов операторов связи на ту же сумму.

С 2022 года под наблюдение попадут наличный и безна-
личный расчеты по сделкам с недвижимостью стоимостью 
более 3 млн руб.

Увеличивают мощности
«Русская Кожа – Алтай» не могла наращивать производ-

ство, так как не имела всех разрешений от контролирую-
щих органов. Задержка возникла из-за использования 
новых для России зарубежных технологий, объяснил Ана-
толий Нагорнов, исполняющий обязанности министра 
экономического развития края.

Заринский кожевенный завод был торжественно открыт 
еще в октябре 2019 года, но, по словам Анатолия Нагорнова, 
получил все необходимые разрешения от контролирующих 
органов на работу только в сентябре 2020 года.

В четвертом квартале загрузка мощностей предприятия 
составляла 30–40%, но и она позволила перебраться через 
точку безубыточности. «Русская Кожа – Алтай» работает по-
степенно выходя на проектную мощность. Исполняющий 
обязанности регионального министра экономики объяснил 
затянувшееся согласование тем, что на заводе применены 
новые для России методы производства. Поэтому  пришлось 
адаптировать зарубежные технологии под отечественные 
нормы и стандарты.

Он рассказал о встречах с представителями мясоперера-
батывающих предприятий и сельхозорганизаций, на кото-
рых обсуждались требования «Русской Кожи» к сырью, и о 
планах заринцев. «В этом году предприятие рассчитывает 
заняться производством еще 4–5 продуктов, в частности 
белковосодержащими и жиротехническими.  Все будем де-
лать для того, чтобы они стали перспективными для малого 
бизнеса», – пообещал Анатолий Нагорнов.

Получили субсидии
Гранты на выплату зарплаты, освобождение от налогов 

и страховых взносов и кредит на зарплату по ставке 2% с 
возможностью списания стали наиболее эффективными и 
востребованными мерами поддержки предпринимателей 
в 2020 году. Об этом говорят результаты экспресс-опроса 
Минэкономразвития РФ среди предпринимателей.

В Алтайском крае федеральные средства на выплату зар-
платы и решение иных неотложных нужд получили более 
14 тысяч предпринимателей пострадавших сфер деятельности 
в среднем по 86 тысяч рублей. И еще примерно двум тысячам 
предпринимателей, которые напрямую общаются с клиента-
ми (это сферы услуг, общественного питания, туризма и др.), 
выделили субсидии в среднем по 44 тыс. рублей.

Евгений ШУМИЛОВ

Налог платить не надо
«К инициативе по страхованию педагогов 

на случай их заражения коронавирусом уже 
подключились депутаты всех уровней, а также 
предприниматели региона, которые за свой 
счет страхуют педагогов по всему краю. Но 
меня волнует вопрос, будут ли облагаться 
НДФЛ суммы страховых премий и страховые 
выплаты учителям по страховым полисам 
при наступлении страховых рисков?

Николай Зарубин, г. Заринск».

Вот что нам ответили в Управлении ФНС 
по Алтайскому краю:

– На сегодняшний день многие страховые 
организации реализуют программы страхо-
вания рисков, связанных с заражением новой 
коронавирусной инфекцией (COVID-19).

В соответствии с пунктами 2 и 7 статьи 
4 Закона № 4015-1 объектами страхования 
от несчастных случаев и болезней могут быть 

имущественные интересы, связанные с при-
чинением вреда здоровью граждан, а также с 
их смертью в результате несчастного случая 
или болезни (страхование от несчастных слу-
чаев и болезней). Такие объекты относятся к 
личному страхованию.

Таким образом, договор страхования от 
несчастных случаев и болезней относится к до-
говорам добровольного личного страхования.

В соответствии со статьей 213 НК РФ сум-
мы страховых взносов не подлежат налого-
обложению налогом на доходы физических 
лиц. Речь идет о договорах добровольно-
го личного страхования,  уплаченных из 
средств работодателей за своих работников и 
членов их семей, а также лиц, не состоящих 
в трудовых отношениях с организацией, за-
ключившей договор добровольного личного 
страхования в пользу таких лиц.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Помимо этого, вводятся 
ограничения на экспорт пше-
ницы, ржи, ячменя и кукуру-
зы. С 15 февраля по 30 июня 
2021 года из страны можно 
вывезти 17,5 млн тонн этих 
агрокультур. Дополнитель-
ный объем обложат пошли-
ной 50% от таможенной стои-
мости вывозимой продукции. 
При этом с 15 февраля по 

30 июня 2021 года в пределах 
квоты на пшеницу устанав-
ливается пошлина 25 евро за 
тонну.

В правительстве считают, 
что прибавить пошлину к 
нынешней экспортной цене 
не получится. В этом слу-
чае зерно просто не купят 
на фоне более низких цен у 
других стран. Поэтому экс-
портеры будут вынуждены 
снижать цену закупки зерна 
на внутреннем рынке. Если 
в этих условиях мукомолы и 
переработчики также сни-
зят свои закупочные цены 
до уровня экспортеров, на 
внутреннем рынке сформи-
руется новая цена на зерно, 
которая будет ниже на вели-
чину пошлины.

Но пока писалась эта ста-
тья, цены на мировом рынке 
зерна продолжали расти и к 
11 января полностью компен-
сировали предлагаемую пра-
вительством пошлину. Поэто-
му кабинет министров, как 
сообщает Интерфакс, планиру-
ет установить более высокий 
вывозной сбор.

Однако президент зернопе-

реработчиков Алтая Валерий 
Гачман видит некоторые ми-
нусы данного решения вла-
стей. В частности, введение 
квоты, по его мнению, может 
характеризовать Россию как 
ненадежного внешнеторгового 
партнера.

В свою очередь исполни-
тельный директор «Алейск-
з е р н о п р о д у к т а »  Д е н и с 
Старовойтов считает поста-
новление правительства не-

ясным в части определения 
средних цен, а механизм по-
лучения субсидий не до конца 
понятным.

Альтернативное  
предложение

Валерий Гачман уверен, 
что помощь государства 
должна быть адресной, и 
предлагает ввести продоволь-
ственные карточки для ма-
лоимущих по примеру США 
и Германии.

«Помогите людям с низ-
кими доходами деньгами, 
чтобы они могли свободно 
покупать продукты питания, 
и это подстегнет развитие 
рынка, – полагает эксперт. – 
При этом не придется через 
колено ломать ни хлебопеков, 
ни мукомолов, ни аграриев. 
А сегодня правительство 
пытается всех обеспечить 
дешевым хлебом, и даже 
ту состоятельную часть на-
селения, которая не знает, 
сколько он стоит».

Денис Старовойтов согла-
сен с предложением Валерия 
Гачмана заниматься адресной 

поддержкой малоимущих, тем 
более ее механизм отработан. 
Готовь справку о доходах, за-

гружай на сайт госуслуг, и 
тебе на карточку придет по-
мощь на хлеб.

Как вариант Старовойтов 
предлагает частично субси-
дировать хлебопекам затраты 

на выпуск социального хле-
ба. Правда, в таком случае и 
обеспеченные люди его могут 
покупать.

Исполнительный дирек-
тор «Алейскзернопродукта» 
согласен с тем, что введение 
таможенных пошлин приве-
дет к снижению экспортерами 
закупочных цен. Но замечает, 
что крестьяне начнут терять 
прибыль. При этом нужно учи-
тывать рост их издержек за 
минувший год.

«Дорожает всё: минераль-
ные удобрения, импортные 
семена, тех ника. Чтобы 
поднимать эффективность 
сельского хозяйства, рабо-
тать по нулевой технологии, 
аграрии вынуждены приоб-
ретать современные посев-
ные комплексы стоимость 
75 млн рублей, а не на Т-4 
сеять, – считает Денис Ста-
ровойтов. – Подорожание 
внутренних цен на пшеницу 
нам объясняют ростом экс-
портных цен до 250 долларов 
за тонну. А были годы, когда 
она стоила и 280 долларов, 
но «зеленый» тогда был по 
30 рублей, а пшеница – по 
12 рублей. Поэтому для того, 
чтобы удешевить продоволь-
ствие, надо прежде всего сни-
зить курс доллара».

Валерий Гачман тоже за-
мечает, когда в стране падала 
цена на зерно, хлеб в магази-
нах не дешевел. Так, может 
быть, поискать резервы у 
ретейлеров?

Эффективность любого 
бизнеса рассчитывается умно-
жением рентабельности про-
даж на оборачиваемость обо-
ротных средств. У торговцев 
хлебобулочными изделиями 
оборачиваемость составляет 
100–150 раз в год. Даже если 
рентабельность продаж 3%, то 
за год на этом бизнесе можно 
заработать 300–450%.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  ЗЕРНОВОЙ РЫНОК .

  «АП»–ИНФО .

Нужен ли дешёвый хлеб

Семейная ферма

содержится в стаде Румянцевых. 
Обслуживают телок два скотника 
и две доярки

400 голов 

Алексей Румянцев: «Сена хватит своего».

Цены на мировом рынке пшеницы продолжают расти.  
Для российских крестьян это хорошо, а для потребителей хлеба – наоборот.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Розничные цены продуктов питания  

в Алтайском крае

Мука пшеничная

Хлеб ржаной,  
ржано-пшеничный 

Хлеб и булочные изделия 
из пшеничной муки

Макаронные изделия

Пшено

Крупа гречневая  
ядрица

Молоко

32,57

46,8

65,02

63,51
52,94

73,4

53,57

20,63

-13,6

21,9

10,8
10,85

46,6

0,34

2021 г.

Январь 2021 г. в % 
к 2020 г.

Говядина

По данным Алтайкрайстата.
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«Помогите людям с низкими 
доходами деньгами, чтобы они 
могли свободно покупать про-
дукты питания, и это подстегнет 
развитие рынка».
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Наши депутаты отметили: нарушений нет.

Накануне новогодних 
праздников объявили 
итоги Всероссийско-
го фотоконкурса «Мое 
село». В финал вышли 
123 работы из 43 регио-
нов. Среди 18 призеров –
двое участников из Ал-
тайского края. И еще 
двоих наших талант-
ливых земляков жюри 
отметило дипломами.

Награды победителям вру-
чил депутат Государственной 
думы Иван Лоор, координатор 
федерального партийного про-
екта «Российское село» в Алтай-
ском крае. Для этого парламен-
тарий отправился поочередно 
в три района: Первомайский, 
Зональный и Хабарский.
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Первое награждение состоя-
лось во время образовательной 
конференции «Мой край – Ал-
тай» в Повалихинской средней 
школе. Школьники среднего и 
старшего звена подготовили 
интересные познавательные 
презентации по истории родно-
го села, о творческих и талант-
ливых людях, родившихся на 
Алтае и ставших знаменитыми 
в поэзии, литературе, искус-
стве, военном деле.

Очень органично в програм-
му вошел момент награждения 
– навстречу к Ивану Лоору за 
подарками выходит скромная 
пятиклассница Аня Чупахина. 
Девочка заняла третье место 
в номинации «Мое любимое 
село», и в ее руках диплом при-
зера всероссийского конкурса, 
букет живых цветов и еще один 

подарок – смартфон. «Это не 
девочка, это настоящий та-
лант», – говорят об Ане учителя. 
В школе есть даже отдельный 
стенд с работами пятиклассни-
цы, на нем не только фото, но 
и рисунки Ани. Она – подаю-
щий надежды пейзажист. На 
ее полотнах изображены род-
ные места, узнаваемые любым 
местным жителем.

�Н������ �����������
Второе место в номинации 

«Образ сельской семьи» заня-
ло фото семьи фронтовика от 
ветерана-педагога Николая 
Мокшина из села Буланиха 
Зонального района.

На нем ветеран Великой 
Отечественной войны Алек-
сандр Семёнович Анохин со 
своей семьей. Этот кадр уни-
кальный, так как является 
последним фото этого солдата 
Победы. Так случилось, что 
буквально через несколько 
недель ветерана не стало, он 
так и не узнал, что снимок 
с его участием оценили в 
Москве.

А Николай Мокшин, полу-
чивший диплом II степени и 
фотоаппарат, хоть и не препо-
дает уже в школе, поделился 
планами: мечтает открыть фо-
токружок при школе. И желаю-
щие учиться азам фотодела у 
мастера уже есть.

А ��� � �������
В номинации «Созидатель-

ный труд крестьянина» жюри 
отметило Валентину Завацкую, 
директора музея из Хабарского 
района.

«Отправила на конкурс 
несколько работ наших авто-
ров, и вот «выстрелило»! Фото 
«Растет помощник», сделанное 
Натальей Лобжой, стало побе-
дителем. Именные часы Ива-
на Ивановича Лоора и диплом 
участника я передам фотографу, 
они ее по праву», – рассказала 
нам Валентина Николаевна.

После награждения в му-
зее депутат Государственной 
думы попросил также позна-

комить его с героем снимка 
«Растет помощник» – двухго-
довалым Ваней из поселка Рас-
свет, на фото задающим сено 
телятам. Он из многодетной 
семьи Николая и Марины Заи-
ченко, где растет пятеро детей. 
И вот семья встречает гостей… 
Новогодние подарки мальчик 
принял из рук депутата не спе-
ша, с достоинством. Кстати, гла-
ва крестьянско-фермерского 
хозяйства – Ванин дед, Иван 
Николаевич. И он, и его жена, и 
дети – все родились в Рассвете и 
всю свою сознательную жизнь 
растят хлеб и ухаживают за 
животными. Помогают уже и 
внуки. Вот и Ваня – мал золот-
ник, зато работящ!

�В������ ������ 
���� �������

«При подведении итогов 
фотоконкурса, мне, как вы-
ходцу из алтайского села, 
было отрадно увидеть в чис-
ле призеров своих земляков. 
Все участники прислали за-
мечательные работы. Выби-
рать лучших было реально 
сложно. Хочу подчеркнуть, 
что на самом деле идея кон-
курса родилась не на пустом 
месте: популяризация жизни 
на селе сейчас актуальна как 
никогда, особенно важно рас-
сказывать людям не только о 
трудностях, с которыми стал-
киваются деревенские жи-

тели, но и о преимуществах 
жизни в селе. Мы благодарим 
за участие всех талантливых и 
одаренных людей, кто любит 
село, кто предан российской 
деревне», – говорит Иван Лоор.

На днях диплом участника и 
подарок депутата Ивана Лоора –

именные часы – получит еще 
один отмеченный в числе луч-
ших фотоавторов. Это Даниил 
Михайлин, ученик 8-го класса 
из села Красный Партизан Ча-
рышского района.

Оксана
 ШИЛЬРЕФ

Преданность российской деревне

  КОНТАКТЫ .

Герой снимка «Растет помощник» Ваня Заиченко.

С 1 января 2021 года в крае зарабо-
тали новые санитарно-эпидемио-
логические требования к деятель-
ности продуктовых магазинов и 
рынков.

Цель нововведения – охрана жизни и 
здоровья населения, предотвращение рас-
пространения инфекционных и других 
заболеваний. Правила будут действовать 
до 1 января 2027 года.

К примеру, если магазин размещается в 
многоквартирном доме, он должен соответ-
ствовать санитарно-эпидемиологическим 
требованиям к условиям проживания в 

жилых зданиях. Грузить товар в таких слу-
чаях можно только с торцов, из подземных 
тоннелей или закрытых дебаркадеров, со 
стороны автомобильных дорог. Со двора и 
подъездов – нельзя.

Если рынок расположен на улице, над 
торговыми местами должен быть навес или 
другая конструкция, защищающая от осад-
ков и прямых солнечных лучей.

Контейнеры, тележки и корзины для 
покупателей в магазинах нужно обраба-
тывать и хранить отдельно от остального 
оборудования и инвентаря.

В торговом объекте должно быть пред-
усмотрено помещение для уборочного ин-

вентаря и приготовления дезинфекционных 
растворов с заведенной в него холодной и 
горячей водой. Но можно просто хранить 
уборочный инвентарь в специально отве-
денном месте.

Отмечается, что материалы, используе-
мые для внутренней отделки помещений 
торговых объектов, должны быть неток-
сичными, устойчивыми к дезинфекции.

Также прописаны требования к органи-
зации водоснабжения и водоотведения, 
отопления, вентиляции, кондициониро-
вания воздуха, освещения.

Алёна 
ИВАНОВА

  С БУКВЫ ЗАКОНА .
Новые правила для магазинов

В фокусе – дороги 
и медицина

Центр управления регионом (ЦУР) Алтай-
ского края менее чем за полтора месяца своей 
работы отреагировал на 2496 инцидентов-об-
ращений в соцсетях.

В топ-5 сфер, которые волновали жителей 
последние два месяца 2020 года, попали до-
роги (447), медицина (437), соцобслуживание 
(339), коронавирус (274) и ЖКХ (261). В частности, 
наиболее актуальными темами стали оказание 
государственной и социальной помощи, наруше-
ние правил очистки от снега, нехватка врачей, 
ненадлежащее качество отопления.

Чаще всего информация о ситуациях, требую-
щих незамедлительного решения, поступала от 
жителей Барнаула, Бийска, Заринска, Рубцовска, 
а также Змеиногорского района.

Среди самых важных проблем, в решении 
которых помог ЦУР, – вопрос о нормализации 
теплоснабжения в многоквартирном доме на 
ул. Короленко в Барнауле. Здесь управляющей 
компании выдали соответствующее предписа-
ние. Аналогично был решен вопрос с энерго-
снабжающими организациями и отоплением 
в многоквартирном доме на ул. Молодёжной.

Также ЦУР совместно с комитетом по обра-
зованию администрации Новоалтайска помог 
решить проблему со школьным питанием для 
детей из многодетной семьи. Дополнительно 
приняты решения по большому массиву обра-
щений, связанных с лечением от коронавируса. 
К примеру, льготные препараты от COVID-19 
после вмешательства ЦУРа начали приносить 
на дом пожилой жительнице Бийска, своими 
силами семья решить вопрос не могла.

– По прошествии полутора месяцев работы 
можно сказать, что в регионе складывается до-
статочно эффективный механизм оперативного 
и системного реагирования на проблемы, кото-
рые появляются у жителей. Причем скорость 
реакции на озвученные обращения не зависит 
от того, где проживает гражданин – в городе или 
в небольшом поселке, – рассказал руководитель 
ЦУРа Евгений Нечепуренко.

Наиболее оперативно на запросы ЦУРа Ал-
тайского края реагировали администрации и 
профильные подразделения Ребрихинского, 
Локтевского, Каменского районов, Барнаула, 
Рубцовска и Славгорода. Из краевых органов 
власти – Минздрав, Минстрой, Минобрнауки, 
Минтранс, региональное управление по тарифам. 
Большое содействие ЦУРу в решении вопросов 
жителей края оказывает Правительство Алтай-
ского края.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

СПРАВКА
Всего за год в систему «Инци-

дент-Менеджмент», которая те-
перь полностью администрируется 
региональными ЦУРами, поступило 
26 650 сообщений.

  АКТУАЛЬНО .

  КОНКУРС .

Почётная миссия
Депутаты Алтай-
ского краевого За-
конодательного Со-
брания выступили 
международными 
наблюдателями на 
выборах Мажилиса 
Парламента Респу-
блики Казахстан.

Депутаты фракции «Еди-
ная Россия» в АКЗС Денис 
Голобородько и Сергей Ля-
мин 9–10 января работали 
в Восточно-Казахстанской 
области в составе делегации 
миссии Содружества Незави-
симых Государств на выборах 
депутатов Мажилиса Парла-
мента и маслихатов Респу-
блики Казахстан (нижней 
палаты парламента страны 
и местных органов власти).

Наблюдатели оцени-
ли, как осуществляется 
подготовка и проведение 
голосования на участках 
Усть-Каменогорска, Глубо-
ковского и Уланского райо-
нов Восточно-Казахстанской 
области. По словам Дениса 
Голобородько, в целом изби-
рательный процесс в Казах-
стане во многом идентичен 
российскому, но есть и свои 
особенности.

– Здесь, например, ис-
пользуются открепитель-
ные удостоверения, мы же 
уже несколько электораль-
ных циклов как отошли 
от данной практики, – рас-
сказал парламентарий. – 
У нас используют смешан-

ную систему выборов, в 
Казахстане впервые при-
менялась пропорциональ-
ная система, то есть изби-
ратели голосовали только 
за политические партии. 
Интересно отметить, что 
для партийных списков 
установлены квоты: в спи-
сках должно быть не менее 
30% молодежи (до 29 лет) и 
не менее 30% женщин.

Депутаты отметили, 
что голосование прошло 
в соответствии с принци-
пами и нормами междуна-
родного избирательного 
права, без грубых наруше-
ний. На участках соблю-
дались и все необходимые 
противоэпидемические 
нормы: избирателям из-
меряли температуру, вы-
давали ручки и перчатки, 
ношение масок было обя-
зательным.

С самого утра на изби-
рательных участках на-
блюдалось значительное 
оживление. А уже к обе-
ду на некоторых из них 
явка составила более 50%, 
на других – колебалась в 
пределах 25%, что в це-
лом сопоставимо с явкой 
на выборах в Российской 
Федерации.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

КСТАТИ
Правящая партия 

Казахстана «Нур 
Отан» («Свет Оте-
чества») получила 
на парламентских 
выборах почти 72% 
голосов.

Ключевое слово

«Что для меня журналистика? Конвейер, 
который не остановить, даже если в какой-то 
миг захочется это сделать, – размышляет 
Тамара Попова. – Включенность в самые 
интересные события в режиме 24/365. 
С одной, правда, оговоркой. Писать надо по 
подсказке сердца. Если оно не уносит тебя 
в тахикардию, значит, темы либо нет вовсе, 
либо она не твоя».

«Кредо у меня одно – радуйся малому, 
работай¸ тогда и большое придет», – по-
делился Константин Сомов.

«Приятно, когда читатели звонят, бла-
годарят,  – и после вышедших материалов, 
и даже в процессе их подготовки, – гово-
рит Евгений Шумилов. – Людям важно, 
что мы живем их заботами. Так было по 
теме финансовой грамотности населения, 
проблемам малого бизнеса».

Все повторяется, но цифровая эпоха при-
несла много нового. Не видно больше в ре-
дакциях строкомеров, не слышно треска пи-
шущих машинок и грохота пневмопочты, а в 
типографии – шума линотипов. Высокая пе-
чать ушла в прошлое, но высокая миссия-то 
никуда не делась. И кто сказал, что она не-
выполнима? А раз так, то по-прежнему в 
кабинетах редакции будут горячие споры 
и шумные планерки, бдения над номерами 
и муки первого абзаца и заголовка, будут 
выходить сочные репортажи, глубокие 
корреспонденции и яркие очерки. Вы 
будете по-прежнему звонить и писать в 
редакцию, а мы будем ездить по вашим 
темам в командировки. На том и стоим.

Шагать в будущее газета может и в 
одиночку, без читателей, но тогда точно 
никуда не придет. 

С нашим общим праздником вас!
Сергей 
ПОПОВ

(Начало на 1 стр.)

  ПРАЗДНИК .
Извещение о согласовании проекта межевания земельного 

участка
Заказчик кадастровых работ -  Черкасов Анатолий Васильевич 

(почтовый адрес: 656052, Алтайский край,  г. Барнаул, ул. Микрон-
ная, д. 77, тел. 8-903-910-8258).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Перегудов В.В. (почтовый адрес: 656048, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Кленовая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, тел. 8-913-
262-2015).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:43:080002:13, 
адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Солонешен-
ский район, земли Тополинского сельсовета.

Ознакомление, предложения о доработке проекта межевания 
или обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участка принимаются по адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней с момента выхода извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
д. 121 (мебель, холодильник, стираль-
ная машина, Интернет). Тел.: 68-50-96, 
8-961-976-3417.

3-комн. в с. Гуселетово Романовско-
го района (73,1 кв. м, рядом зона отды-
ха, грязелечебное озеро). Тел. 8-962-
797-4248.

Студию в г. Новоалтайске (новострой-
ка, монолит, 22 кв. м, 6/10, льготная ипо-
тека, рассрочка). Тел. 8-913-211-8697.

1/2 дома в с. Кучук (39 кв. м., 2 комн., 
удобства в доме, участок 9 соток). Можно 
под материнский капитал. Тел. 8-929-
344-7785.

Кооперативный гаражный бокс 
в г. Барнауле, ул. Мало-Тобольская- 
ул. Горького (центр города , недалеко 
от рынка). Тел. +7-909-505-7747.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег  
101 тыс. км, V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-
798-1794.

Плуг 2-корпусный для МТЗ, Т-40, ОТС. 
Тел. 8-961-232-8307.

«Енисей-1200 1НМ», гидроход, жатку 
6 метров, «Шумахер», измельчитель, 
подборщик. Тел. 8-905-927-8650.

Токарные станки, пресс – 63 т, гильо-
тину. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Лыжи с ботинками (разм. 44, теплые, 
в отличном состоянии, недорого), па-
лочки. Тел. 61-76-68.

Сруб бани осиновый. Тел. 8-923-798-
1794.

Ищу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы 12 лет, 
опытная, ответственная, честная, опла-
та почасовая). Тел. 8-913-219-4906.

Ищет хозяина в частном доме соба-
ка-охранник по кличке Черныш в г. Бар-
науле (метис овчарки и лайки, окрас чер-
ный, возраст 1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки котят в г. Барна-
уле (окрас шоколадный, глаза зеленые, 
девочки, 3 месяца, к туалету приуче-
ны). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кота-мышело-
ва в г. Барнауле (9 месяцев, дымчатый 
окрас, к туалету приучен, кастрирован). 
Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошек-мышеловок (ти-
грового и темного окраса, к туалету 
приучены, стерилизованы). Тел. 8-913-
228-5696.

СПРАВКА
Фотоконкурс «Мое село» проходил в рамках проекта 

«Российское село» партии «Единая Россия». Он старто-
вал в ноябре 2019 года и проходил в два этапа – регио-
нальный и федеральный. Было объявлено три номина-
ции: «Образ сельской семьи», «Мое любимое село» 
и «Созидательный труд крестьянина»..

Талантливая Аня Чупахина.И.И. Лоор вручил диплом Николаю Мокшину.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Каток, устроенный этой зи-
мой полковником милиции 
в отставке Сергеем Ефимо-
вым на пруду в барнаульской 
Казённой Заимке, неверо-
ятно популярен у местных 
жителей. Взрослые и дети 
выходили покататься на 
коньках даже в самые мо-
розные дни.

И себе, и людям
Сергей Ефимов сам катается на 

коньках и внуков уже научил. В эту 
зиму решил, что сделать каток вполне 
можно прямо в поселке, где живет. 
Ведь неподалеку находится пруд. Когда 
лед на нем как следует замерз, Сергей  
Иванович измерил его. Оказалось,  
40 сантиметров толщины – значит, 
уже вполне безопасен. И Ефимов взял-
ся за дело. Смастерил специальную 
широкую лопату для расчистки снега, 
и вот заблестела ледяная гладь. Кое- 
где еще залил, чтобы покрытие стало 
совсем уж ровным. На всё ушло две 
недели. Зато уж и каток получился – 
загляденье! И вскоре потянулись туда 
ребятишки и взрослые с коньками. 

Ефимов, по его словам, очень даже 
этому рад.

«Хочется, чтобы больше людей узна-
ли о том, что в Барнауле есть и такой 
каток, небольшой, действующий. Всё, 
естественно, безвозмездно, приходи и 
катайся сколько твоей душе угодно» 
– так приглашал Сергей Ефимов всех 
любителей известной зимней забавы.

И все каникулы каждый день увле-
ченные коньками жители Казённой 
Заимки «звучно резали лед». А когда 
случался снегопад, то Сергей Ивано-

вич очищал поверхность уже вместе с 
помощниками. Местные ребята также 
стали заботиться о том, чтобы каток 
всегда оставался чистым.

Здесь есть даже свои тонкости. Ког-
да верхний слой снега снят, ледяную 
поверхность  дополнительно очищают 
щеткой, чтобы сделать ее идеально 
гладкой. И когда снег выпадет снова, 
его будет уже гораздо легче убрать.

– Я иной раз так лопатой наработаюсь, 
что прихожу домой – у меня аж руки в 
локтях болят, но это приятная усталость, 

– говорит Сергей Ефимов. – Делаешь 
ведь не столько для себя, сколько для 
ребятишек. Поселок свой, родной, дети 
приходят, катаются. Каток стал очень 
востребованным. И это радует.

И снова – вдохновение
Сергей Ефимов, кстати, прошел тру-

довой путь в ГУВД Алтайского края от 
инспектора до начальника отдела дело-
производства и режима. Участвовал в 
боевых действиях на Северном Кавказе. 

В 2008 году уволен в отставку с общей 
выслугой более 34 лет в звании полков-
ника. Написал и издал несколько книг. 
Сейчас создает летопись об алтайских 
милиционерах, прошедших горячие 
точки. Два тома вышли про Шалин-
ский синдром. В них рассказывается о 
судьбах 2700 бойцов – наших земляков. 
И где-то около полутора тысяч их бу-
дет в новой книге, которая называется 
«Командировка на войну».

Работе над книгой Сергей Ивано-
вич посвящает несколько часов в день. 

А на каток выходит, чтобы размяться 
и вновь набраться сил.

– Два часа на коньках  – и вот опять 
приходит вдохновение, – шутит он.

Кстати, следуя его примеру, еще 
один житель Казённой Заимки устро-
ил каток. Но он немного подальше. 
Чуть поменьше. Впрочем, и туда при-
ходят ребятишки. Так что добрых дел 
не бывает слишком много. И пусть 
каждое становится таким, чтобы его 
хотелось повторить.

Тамара ЛОГИНОВА

  ДОБРОЕ ДЕЛО .

Коньками звучно режут лёд…

  КРИМИНАЛ .

Газовый  
подкидыш

В Красногорском районе 
воры подбросили своему со-
седу на новогодние празд-
ники ворованный газовый 
баллон.

Позвонив в полицию, жи-
тельница села сообщила, что 
стала жертвой кражи. Неиз-
вестные похитили из ее дома 
пустой 10-литровый газовый 
баллон.

Сотрудники правопорядка 
вскоре выяснили, что на иму-
щество сельчанки позарилась 
криминальная парочка. Узнав 
о том, что их разыскивает по-
лиция, они решили избежать 
ответственности. И подкину-
ли баллон соседу. Проснув-
шись ранним утром, тот был 
приятно удивлен, увидев на 
крыльце газовый баллон. По-
думал, что кто-то принес ему 
«новогодний подарок». Только 
лишь когда удалось задержать 
криминальных сожителей, 
они сообщили, где нужно 
искать украденное. Газовый 
баллон передан настоящей 
хозяйке.

Теперь вороватой пароч-
ке придется ответить за 
преступление в уголовном 
порядке.

За лосиху  
ответит

В Троицком районе задер-
жан браконьер, убивший бе-
ременную лосиху. Престу-
пление удалось раскрыть 
благодаря неравнодушно-
му жителю, сообщившему 
о нем.

В 15 километрах от села 
Озеро-Петровского мужчи-
на увидел компанию подо-
зрительных людей. Рядом 

были останки животного, 
среди которых находился 
почти уже доношенный 
детеныш.

По подозрению в престу-
плении полицейские задер-
жали ранее судимого жителя 
района. У браконьера изъяты 
охотничье ружье, карабин, 
нож, оптический прицел, 
66 патронов, сотовый теле-
фон. Уголовное дело возбуж-
дено в связи с незаконной 
охотой с причинением особо 
крупного ущерба.

Не поверил, 
 и правильно
Бийчанин, заподозрив, 

что ему звонят мошенники, 
отказался переводить день-
ги. И оказался прав.

Подозрительный звонок 
поступил на телефон за-
ведующего одним из госу-
дарственных учреждений 
наукограда. 

Представившись сотруд-
ником администрации, не-
знакомец сообщил ему, что 
ожидается приезд комиссии 
и для ее встречи необходи-
мо приобрести дорогосто-
ящий алкоголь. При этом, 
когда будут покупать вино, 
оплачивать наличными не 
нужно. А необходимо будет 
перезвонить по номеру, 
который он продиктует, и 
там объяснят, как именно 
произвести расчет. Такое 
предложение бийчанину 
показалось странным. О при-
езде «комиссии» и звонках по 
этому поводу он сообщил в 
полицию.

В итоге правоохранители 
возбудили уголовное дело по 
признакам покушения на мо-
шенничество.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  ФОТОФАКТ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

  КРАТКО .

Яйцо динозавра?
Житель Барнаула выставил на про-
дажу странный камень за баснос-
ловные деньги. Владелец считает, 
что это окаменелое яйцо динозавра.

Любопытное объявление появилось на сайте 
«Авито». В тексте говорится, что яйцу около  
200 миллионов лет. Правда, никаких офици-
альных доказательств владелец не приводит.

Как досталась редкая находка барнаульцу, 
остается загадкой. Окаменелое яйцо предлага-
ется приобрести за 200 млн рублей.

По словам владельца, яйцо принадлежит 
тероподу – хищному динозавру. У гигантов 
задние конечности были в два раза больше 
человеческого роста, а передние достигали не-
больших размеров. Этот вид легко обходился 
без передних лап как при передвижении, так 
и в процессе кормления.

Элина ГОРДЕЕВА

Ягод не хватает
В Алтайском крае на зимовке можно встре-

тить до 75 видов птиц. Сейчас для них са-
мые трудные времена. Снег укрыл землю, 
наступают морозы, насекомых нет, семена 
растений не добыть, а ягод калины и рябины 
не хватает.

Каждый желающий может смастерить для 
птиц кормушку и повесить ее на дерево. Туда 
можно положить нежареные семечки подсол-

нуха, льняные семечки, крошки белого хлеба, 
пшено, овес, несоленое сало, сообщает Минпри-
роды Алтайского края.

Также можно сделать фотографию со сво-
ей кормушкой и поучаствовать в конкурсе. 
Работы на него принимаются до 25 января. 
Подробности – на сайте Тигирекского запо-
ведника.

Алёна ИВАНОВА

Станция  
конечная…
32-летний мужчина пе-

ресекал железнодорожные 
пути перед приближаю-
щимся поездом. Избежать 
трагедии не удалось. 

А в а р и я  п р о и з о ш л а  
10 января на перегоне 
Присягино – Алтайская. 
По данным транспортной 
полиции, молодой человек 
перебегал рельсы в не уста-
новленном для перехода 
месте. 

Машинист электропоез-
да подал предупредитель-
ный сигнал, но гражданин 
не отреагировал. Было при-
менено экстренное тормо-
жение, но поезд останав-
ливается не так быстро.  
В результате мужчина полу-
чил сильные травмы. Скон-
чался он уже в автомобиле 
скорой помощи.

Как напомнили в Управ-
лении на транспорте МВД 
России по Сибирскому фе-
деральному округу, по же-
лезной дороге запрещено хо-
дить, нельзя приближаться 
к ней ближе пяти метров от 
крайнего рельса. 

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Переждал непогоду
Почти сутки длилась поисковая операция в Ку-

рьинском районе, где на снегоходе потерялся муж-
чина. Он ехал в составе колонны, но из-за метели 
отстал.

Его товарищи обра-
тились к спасателям. 
Также рассказали, что 
потерявшийся хорошо 
ориентируется на мест-
ности. Бак снегохода был 
заправлен топливом.

Вечером того же дня 
были начаты поиски. 
Они велись до глубокой 
ночи, но, к сожалению, 
не увенчались успехом. 
Были задействованы  
17 человек на 10 едини-
цах техники.

С рассветом поисковая операция была возобновлена. 
Присоединилась приехавшая в район группа спасате-
лей из Западно-Сибирского поисково-спасательного 
отряда им. В. Зюкова с вездеходом «Лось». К исходу дня 
потерявшийся мужчина был обнаружен.

Он пережидал непогоду в овраге в спальном мешке. 
Рядом находился заглохший снегоход. В удовлетвори-
тельном состоянии найденный передан бригаде ско-
рой медицинской помощи, рассказали в пресс-службе  
ГУ МЧС России по Алтайскому краю.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Из Барнаула – 
на «Поле чудес»

Сотрудница животноводства Алтайского края 
Ольга Баранова приняла участие в телевизионном 
шоу «Поле чудес». Выпуск передачи вышел на Первом 
канале 30 декабря.

Жительница Алтайского края работает операто-
ром по искусственному осеменению коров и телок из 
акционерного общества «Учебно-опытное хозяйство 
«Пригородное» в Барнауле.

Как говорится на сайте регионального Минсельхоза, 
вместе с участницей на программу из Барнаула приехал 
творческий коллектив в составе Вадима Вяткина и 
Виктории Алексеевой, а также коллега зоотехник-се-
лекционер хозяйства Анна Карасева.

Ольга Баранова стала одним из участников первой 
тройки игроков. Отгадала слово и вышла в финал. Жи-
тельница Барнаула рассказала Леониду Якубовичу, что 
приехала из крупного аграрного региона, который 
также славится живописными местами и здравницами.

Она привезла в студию подарки алтайских произво-
дителей – алтайский сыр и мед, а также уникальную 
лечебную продукцию из пантов.

Элина ГОРДЕЕВА

Сергей Ефимов:
– Делаешь ведь не 
столько для себя, 
сколько для ре-
бятишек. Поселок 
свой, родной, дети 
приходят, катаются.

На катке в Казённой Заимке весело.


